



DISCURSO PROCLAMADO POR MATILDE LADRON DE GUEVARA EN LA

ENTREGA DE LOS PREMIOS "GABRIELA MISTRAL" DE LA MUNICIPALIDAD.

En nombre de los escritores laureados, doy las gracias por el estímulo recibido. Asimismo por las palabras de quienes saben distinguir la labor de los obreros del pensamiento y de la pluma. La I. Municipalidad de Santiago ha creado con el nombre de GABRIELA MISTRAL estos premios. Hizo muy bien en destacar a la insigne chilena que tanto brogó por la dignificación de la gente de letras. Le rendimos a ella un homenaje altísimo. Trataremos de exaltar, en todo instante, su recuerdo y su oficio, superándonos.

La I. Municipalidad logra con estos galardones ~~que dedican su vida a desentrañar la verdad~~ los que dedican su vida a desentrañar la verdad ~~que~~ ^{obtenemos} con este laurel una rama verde de esperanza. Es indíbil repetir que en los países más progresistas y cultos, el escritor es el cimiento del edificio social y se capacita para señalar rutas y defender libertades. No es su papel retórico sino trascendental. Despliega el árbol generoso de la cultura y bajo su follaje se albergan y nutren los más desposeídos.

El Presidente Frei pregó durante su campaña presidencial la importancia del escritor. Sus derechos, garantías y necesidades. Hoy comprobamos que todo acto cultural empieza a ascender al escritor en la escala de valores. Es lógico que así sea, porque éste es la fracción de la sociedad humana que maneja las ideas, el sentimiento y la belleza. De las ideas surgen las revoluciones, los cambios fundamentales para mejorar la vida comunitaria. De su serenidad emaná la lección meditativa. Expone razones, obtiene consecuencias. Sugiere, critica o disiente ante la conciencia social. Su misión debe oscilar, dolorosamente, entre dilemas. O encarcela su espíritu o elige y pregoná la libertad. Por eso su tarea se refleja en la acción. En el sentimiento que imprime a su obra, graba los más hondos símbolos libertarios de la existencia del hombre. Y como el hombre forma el pueblo, éste debe sentirse representado en el escritor que está constituido a defendarlo, a orientarlo, a adecuarle el sistema más propicio para mejorar sus realidades existentes. Y en la belleza está lo más alto del espíritu donde radican todos los ensueños del hombre.

Ahora que tenemos de Presidente de la Nación a un escritor es cuando más esperamos que la justicia venga a levantar nuestro catágora. El deberá sumar con ecuanimidad, viendo la perspectiva legítima del trabajador intelectual, auscultando sus pulsos y valorizando sus méritos.

Distinguidos hoy con un premio por nuestra creación, sentimos más que nunca una gran responsabilidad. Nos obligamos a devolver con conceptos meditados lo que se nos dio en fe. ~~Por~~ Al inaugurar la Feria del Libro y honrársenos públicamente, reiteramos nuestros agradecimientos. Pedimos atención de las organizaciones y autoridades para trabajar coordinadamente en el universo de la cultura. Y arbolamos seguir luchando en el complejo oficio a que estamos comprometidos frente a la sociedad. *Muchas gracias.*

Discurso pronunciado por Matilde Ladrón de Guevara en la entrega de los premios "Gabriela Mistral" de la Municipalidad de [Santiago]. [manuscrito] Matilde Ladrón de Guevara.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso pronunciado por Matilde Ladrón de Guevara en la entrega de los premios "Gabriela Mistral" de la Municipalidad de [Santiago]. [manuscrito] Matilde Ladrón de Guevara. 1 hoja ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)